







dan keberanian. Semuanya itu merupakan karakteristik yang diteladankan dalam kehidupan sehari-hari (*yaumiyyah*) oleh kiai kepada para santrinya.

Kaitannya dengan berbagai penjelasan sebelumnya, dapat dikatakan bahwa generasi penerus bangsa adalah generasi yang berkepribadian *insan kamil* (manusia yang sempurna) yang dapat menyeimbangkan iman dan amal dalam satu pengabdian. Dengan kata lain generasi penerus bangsa adalah manusia yang berakhlak dan berperangai yang baik.

Akan tetapi realita yang ada, berbalik 180 derajat. Walaupun masyarakat di era modern telah berhasil mengembangkan ilmu pengetahuan dan teknologi canggih untuk mengatasi berbagai masalah kehidupannya. Namun pada sisi lain, ilmu pengetahuan dan teknologi canggih tersebut tidak mampu menumbuhkan akhlak yang mulia. Dunia modern saat ini, termasuk Indonesia ditandai oleh gejala kemerosotan akhlak yang benar-benar berada pada taraf yang mengawatirkan. Kejujuran, kebenaran, keadilan, tolong menolong, dan kasih sayang sudah tertutup oleh penyelewengan, penipuan, penindasan, saling menjegal, dan saling merugikan.

Menghadapi fenomena tersebut, tuduhan sering kali diarahkan kepada dunia pendidikan sebagai penyebabnya. Dunia pendidikan benar-benar tercoreng wajahnya dan tampak tidak berdaya untuk mengatasi krisis tersebut. Terlebih lagi dunia pendidikan Islam yang notabene pendidikan yang sangat berkaitan dengan akhlak. Hal ini dapat dimengerti, karena pendidikan berada pada barisan terdepan dalam menyiapkan sumber daya manusia yang



pembelajarannya, ada yang tradisional, modern, dan ada yang mengkolaborasikan antara tradisional dan modern. Kaitannya dengan hal tersebut, Pondok Pesantren Sunan Drajat termasuk dalam kategori pondok yang ketiga (terakhir). Meskipun sudah banyak yang modern baik dalam membangun pendidikan formal, mengembangkan bahasa asing, akan tetapi masih menggunakan kitab klasik dalam proses pembelajaran ilmu agamanya.

Pondok Pesantren Sunan Drajat merupakan salah satu pondok pesantren yang maju dan terkenal di daerah Paciran Lamongan Jawa Timur. Hal ini karena dilihat dari nama pondok pesantren tersebut merupakan salah satu nama Wali Songo yang ada di pulau Jawa. Pondok Pesantren Sunan Drajat merupakan salah satu pondok peninggalan Wali Songo yang masih eksis ditengah hiruk pikuk era modernisasi dengan segala kemajuan dan perkembangannya. Dalam hal ini, banyak santri yang berbondong-bondong datang untuk mendapatkan pendidikan di pondok atau atas dasar kepentingan lainnya. Akan tetapi, banyaknya santri yang mondok di Pondok Pesantren Sunan Drajat tidak semuanya murni atas niatnya sendiri. Ada yang memang niatan dari dalam diri sendiri, ada yang paksaan dari orang tua, saran orang tertentu, ikut teman, atau lain sebagainya. Sehingga tidak semua santri yang masuk pondok pesantren sudah memiliki akhlak mulia. Kaitannya dengan hal tersebut, melalui pola kehidupan dan pengajaran yang ada di Pondok Pesantren Sunan Drajat diharapkan mampu merubah *mindset* dan perilaku santri menjadi manusia yang berakhlak mulia. Sehingga pondok pesantren sering kali









adalah penyelenggara sistem atau kegiatan dan kontribusi yayasan, khususnya keberhasilan yayasan dalam pendidikan Islam. Adapun hasil dari penelitian ini menyebutkan bahwa, kontribusinya terbagi menjadi dua macam: *pertama* adalah khusus, sebagai upayanya didirikannya yang meliputi: (a) lembaga-lembaga pendidikan dan sosial kemasyarakatan, (b) membuka cabang dakwah pendidikan Islam melalui perwakilan – perwakilan diberbagai daerah, (c) pondok Inabah, (d) ibu Bella. Adapun bagian *kedua* adalah universal, artinya yang diperuntukkan secara umum yakni berupa metode thariqat yang mengajarkan tentang dzikrillah.

*Kedua*, penelitian skripsi dengan judul “*Peran Pesantren Darut Tauhid Al- Alawi Dalam Pendidikan Moral Untuk Mencegah Penyimpangan Seksual Remaja*“, Skripsi ini ditulis oleh Ahmad Shofiyuddin, (2012), program studi Pendidikan Agama Islam / FTK, Institut Agama Islam Negeri Surabaya. Skripsi ini membahas bagaimana peran pesantren dalam pendidikan moral untuk mencegah penyimpangan seksual remaja. Metode penelitian yang digunakan yakni kualitatif deskriptif yang memusatkan pada fenomena yang terjadi saat ini. Subyek penelitian ini adalah dewan asatidz dan semua pihak yang dapat membantu peneliti memberikan informasi sehubungan dengan masalah penelitian ini. Adapun hasil penelitian ini adalah: pembinaan moral di pondok pesantren darut tauhid al - alawi yang *pertama* adalah dengan internalisasi nilai-nilai dari kitab kuning. *Kedua* dengan pembiasaan kegiatan keagamaan di pesantren.





Misi Pendidikan Islam, Kurikulum Pendidikan Islam, Pendidik dalam Pendidikan Islam, Peserta Didik dalam Pendidikan Islam, Metode dan Teknik Pengajaran Pendidikan Islam, Lingkungan Pendidikan Islam. Adapun bagian B. Akhlak Mulia yang meliputi: Pengertian Akhlak, Klasifikasi Akhlak, Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Terbentuknya Akhlak, Contoh Akhlak Mulia, Manfaat Akhlak Mulia.

Bab III Metode Penelitian yang berisi mengenai: Pendekatan dan Jenis Penelitian, Kehadiran Peneliti, Lokasi Penelitian, Jenis dan Sumber Data, Teknik Pengumpulan Data, Teknik Analisis Data, dan Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data.

Bab IV Paparan Data dan Temuan Penelitian yang berisi tentang deskripsi hasil penelitian yang didapat melalui observasi, wawancara maupun dokumentasi. Data tersebut meliputi sistem pendidikan Islam yang ada di Pondok pesantren Sunan Drajat khususnya diniyah Sunan Drajat, implementasi pendidikan akhlak serta kontribusi diniyah dalam menanamkan akhlak mulia.

Bab V Pembahasan yakni berisi mengenai analisis data tentang seluk beluk Pondok Pesantren Sunan Drajat khususnya diniyah, sehingga menghasilkan kontribusi dalam menanamkan akhlak mulia.

Bab VI Penutup yang berisi kesimpulan dan saran.